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Assemblée générale statutaire 
Intervention du président national après la présentation du rapport moral

« Je souhaiterais maintenant poursuivre par quelques réflexions actualisées qui, à mon sens, doivent 
nous inspirer pour 2024, car ce rapport moral que je viens de vous présenter est en quelque sorte un 
arrêt sur image des activités de l’association à la fin décembre 2023, et depuis les choses ont bougé 
et bougent encore. Force est de constater que nous vivons dans un mouvement en quelque sorte 
perpétuel, dont l’UNC ne doit pas être une spectatrice passive mais une actrice résolument engagée, 
au titre des valeurs que nos grands anciens nous ont léguées, valeurs toujours d’actualité mais qu’il 
nous faut décliner avec une nouvelle « grammaire » adaptée à l’évolution de notre société et des 
événements qui l’impactent et la modèlent.

Je voudrais commencer par notre devoir d’être, et ce, plus que jamais au regard de la dangerosité du 
monde d’aujourd’hui, les artisans, les promoteurs, les soutiens dynamiques et résolus de l’esprit de 
défense et du lien armée-Nation.

Je vous fais grâce de vous citer pour une énième fois le philosophe grec Thucydide, pour la partie 
esprit de défense, pour plutôt « focusser » sur la thématique du lien armées-Nation en vous livrant in 
extenso ce que dit le ministre des Armées, le chef d’état-major des armées et, pour finir, en 
commentant la correspondance de la secrétaire d’État chargée des Anciens combattants et de la 
Mémoire, Madame Miralles.

« Les associations du monde combattant sont les premiers soutiens de nos armées dans le monde 
civil. » (Sébastien Lecornu, ministre des Armées, interview dans La Voix du Combattant)
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Le mot du président national
Billet d’humeur

Il n’aura échappé à personne que, dans notre pays, le contexte politique actuel est 
préoccupant : le bateau tangue et nous avons tous déjà le mal de mer...! 
Comme citoyen, nous avons toutes les raisons d’être inquiet des péripéties politiques que 
nous voyons se développer devant nous comme un mauvais feuilleton et dont personne ne 
peut dire quelles en seront les conséquences pour le monde combattant.
Comme membre de l’UNC, nous avons, plus que jamais, le devoir de rester neutre et 
l’ardente obligation de continuer à porter ces valeurs essentielles qui sont les nôtres, valeurs 
qui font le socle  de notre démocratie et de notre liberté.
Ainsi, nous démontrerons, une fois de plus, que nous, nous aimons par-dessus tout notre 
pays, la France !

Hervé Longuet
Président national
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« Quels que soient les progrès technologiques, considérables, qui caractérisent les capacités que 
nous mettons en œuvre, l'humain reste le cœur de notre capacite opérationnelle et la cohésion le 
centre de gravité des armées.
Et c'est justement là que vous intervenez. Par vos actions, multiples et variées, conduites tout au 
long de l'année avec enthousiasme et désintéressement, vous pouvez contribuer directement à 
entretenir la résilience, les forces morales et la vitalité de cette communauté humaine, dont vous 
constituez le deuxième cercle. Je vous en remercie et vous le dis simplement, nous avons besoin de 
vous. Acteurs indispensables de cette œuvre, permanente et jamais achevée, qui consiste à veiller 
sur le fameux lien armées-Nation, vous êtes un relais absolument essentiel entre les armées et la 
société civile. Parce que je suis profondément convaincu que l'on peut toujours mieux faire, je 
souhaite que nous parvenions à approfondir nos relations au quotidien, pour, ensemble, faire encore 
davantage. » (général d’armée Thierry Burkhard, chef d’état-major des armées  - CEMA) 

Patricia Miralles, secrétaire d’État chargée des Anciens combattants et de la Mémoire, qui, 
évoquant l’évolution de la sociologie du nouveau monde combattant, les Opex, constate que cette 
nouvelle génération du feu s’éloigne de nos associations et se retrouve davantage dans ses amicales
régimentaires. Il nous revient d’aller vers ces nouvelles générations, de les accompagner en leur 
faisant prendre conscience que le champ de nos actions va bien au-delà de ce que peut leur 
apporter le coté sympathique de leurs amicales.

Facile à dire, vœux pieux me direz-vous, si l’on ne nous laisse pas franchir les portes des régiments 
pour expliquer ce que nous sommes. C’est un constat que j’ai porté auprès des représentants du 
CEMA et qui est maintenant pris en compte.
Autre condition sine qua non, que nous sachions être pédagogue pour leur expliquer notre valeur 
ajoutée, ce qu’on peut leur apporter ; en d’autres termes, pardonnez-moi l’expression, « être 
sexy ». Et, concernant notre autre cible, les amicales, il faut trouver des formes de partenariat, 
d’affiliations ou autre formule à inventer.

Au fond, il y a de la part des autorités la manifestation très explicite du besoin de nos associations 
pour porter le rayonnement des armées.

L’UNC par son organisation, sa structure à 3 niveaux, son ancrage territorial, sa cohérence 
doctrinale, cette cohérence qui fait que nous sommes UNC à tous les étages - je me plais souvent à 
dire ce qui fait que nous ne sommes pas une auberge espagnole -, toute cette architecture et ce 
fonctionnement font que nous sommes véritablement les points d’entrée et d‘ancrage les plus 
pertinents et les plus adaptés à cette ambition de rayonnement des armées.
Pardonnez-moi d’avoir insisté, mais cette attente vraiment nouvelle de l’institution militaire nous 
ouvre une opportunité, un créneau, qu’il ne faut pas manquer.

Je vais, maintenant, être volontairement beaucoup plus rapide sur des sujets d’importance mais sur 
lesquels je vais me contenter de coups de projecteur, pour raisons de contrainte d’horaires.

En commençant par la communication qui constitue une de mes marottes, je l’avoue, et j’utiliserai 
quelques aphorismes pour aller vite : communiquer est vital si l’on veut exister ; communiquer c’est 
rayonner et influencer, c’est en quelque sorte aujourd’hui le soft power contre le hard power 
qu’autrefois l’UNC pouvait se permettre, forte de l’effet de masse des gros bataillons de nos 
glorieux anciens. Communiquer ressemble à s’y méprendre à la planification d’une opération 
militaire : une stratégie générale, que veut-on faire ; des objectifs, qui veut-on toucher ; des 
munitions, c’est à dire des messages et des vecteurs, c’est à dire des supports de communication. 
Là, nous sommes perfectibles. 
Communiquer c’est aussi, en interne, avoir une circulation de la sève qui irrigue l’entité UNC, et là 
nous ne sommes pas bons. [...] 

.../...
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Samedi 18 mai

Installation de l’UNC du Plessis-Robinson et de Clamart (92)

Jeudi 16 mai

Commission financière 
du fonds de dotation du Bleuet de France

Mardi 21 mai

Réunion de travail à l’ONaCVG

Mardi 28 mai

Réunion de travail à l’ONaCVG

Mercredi 22 mai

Adresse du chef d’état-major de l’armée de l’air et de l’espace 
aux officiers généraux en 2e section

Jeudi 23 mai

Réunion de travail à l’ONaCVG
Vendredi 24 mai

Assemblée générale statutaire de l’UNC
Conseil d’administration national

RETROSPECTIVE

Samedi 25 mai

Conseil des départements

Mercredi 29 mai

Réunion de travail à l’ONaCVG
Jeudi 30 mai

Congrès de l’UNC-78
Comité permanent de l’ONaCVG

Mardi 11 juin

Cérémonie d’hommage aux 
Morts pour la France en Indochine au mémorial de Fréjus

Mercredi 12 juin

Entretien avec le GCA (2S) de Woillemont, conseiller d’Etat

Je voudrais continuer en évoquant l’avenir de notre association et, soyons réalistes, son modèle 
économique. Le fonctionnement de l’UNC repose sur des recettes appuyées essentiellement sur les 
cotisations et donc sur des adhérents. L’équation est tragiquement simple, d’où l’urgence de recruter 
[...] et de rechercher aussi d’autres formes de financement. C’est le travail de notre comité finances 
avec, à mon sens, une piste porteuse que constitue la création d’un fonds de dotation qui présente le 
double intérêt de permettre l’émission de reçus fiscaux et d’aller chercher des sponsors, de généreux 
donateurs ou mécènes sensibles à notre cause.  Encore faut-il définir une stratégie de communication 
pour « toucher » les bienfaiteurs et avoir une équipe investie dans la mise en œuvre de ce projet et 
actrice au quotidien de son fonctionnement.

Voilà les quelques réflexions dont je souhaitais vous faire part [...]. »

Hervé Longuet
Président national
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Lundi 17 juin

Cérémonie d’hommage au préfet Jean Moulin au Panthéon

Mercredi 19 juin

Réunion du bureau national de l’UNC en visioconférence
Réunion de travail à l’ONaCVG

Mercredi 26 juin

Assemblée générale des Ailes brisées

Jeudi 27 juin

Réunion de travail à l’ONaCVG 

Vendredi 28 juin

Réunion de travail à l’ONaCVG

Jeudi 20 juin

Réunion de travail à l’ONaCVG

Samedi 22 juin

Congrès de l’UNC-08

Lundi 24 juin

Cérémonie de départ du GDI Gaspari, 
secrétaire général de la garde nationale

AGENDA

Mardi 25 juin

Conseil d’administration de l’ONaCVG

Dimanche 30 juin

Congrès de l’UNC-44

Mercredi 3 juillet

Conseil d’administration du 
Fonds de dotation du Bleuet de France

Mardi 18 avril

Ravivage de la Flamme à l’occasion de la Journée nationale 
commémorative de l’appel historique du général de Gaulle

Vendredi 5 juillet

Réunion du conseil d’administration national 
en visioconférenceSamedi 13 juillet

Réception à l’hôtel de Brienne 
en l'honneur des forces armées


